

SOCFIC CIERRA ACUERDOS CON IMPORTANTES INSTITUCIONES EN CENTROAMÉRICA



Seguimos sumando con la firma de grandes acuerdos

Recientemente, el Presidente de la Sociedad Científico Profesional de Farmacia Iberoamericana Comunitaria (SOCFIC), Jesús C. Gómez, ha participado en diferentes reuniones y establecido convenios con universidades de química - farmacia, organismos reguladores de la profesión, colegios profesionales químicos- farmacéuticos y otras instituciones de Centroamérica.

Estos acuerdos serán la base para lograr los objetivos establecidos y serán coordinados por los vocales de Guatemala, Honduras y Costa Rica con el apoyo de SOCFIC.

Estas jornadas resultaron en avances significativos para la promoción de la farmacia comunitaria y los servicios profesionales farmacéuticos en la región centroamericana, así como en la consolidación de alianzas estratégicas entre SOCFIC y otras instituciones clave en beneficio de la población de Centroamérica.



JORNADAS DE ACTUALIZACIÓN EN FARMACIA COMUNITARIA Y SERVICIOS PROFESIONALES FARMACÉUTICOS

Las Jornadas de Actualización en Farmacia Comunitaria y Servicios Profesionales Farmacéuticos en Centroamérica se llevaron a cabo del 19-24 de febrero en los países: Guatemala, Honduras y Costa Rica, con la participación del presidente, Jesús Gómez Martínez, vicepresidente Lucrecia Martínez de Haase, vocales de Junta Directiva: Anne Liere de Godoy, Karen Orellana, Luis Carlos Monge y Beatriz Badilla, además de otros miembros activos de SOCFIC, contando con el apoyo en la organización y patrocinio de OFIL Guatemala y Grupo Menarini Centro América y El Caribe.

El objetivo principal de las Jornadas fue fomentar el intercambio de conocimientos y experiencias en farmacia comunitaria y servicios profesionales farmacéuticos en Centroamérica, así como establecer relaciones con autoridades regulatorias, académicas, colegios profesionales y cadenas de farmacia para promover la cooperación. Se llevaron a cabo diversas actividades, incluyendo reuniones, visitas y conferencias, con el fin de mejorar la prestación de servicios farmacéuticos y promover una atención de calidad en la comunidad.

Guatemala

Se llevaron a cabo diversas actividades, incluyendo reuniones con el Departamento de Regulación de Productos Farmacéuticos y Afines para analizar la viabilidad de la presencia del Químico Farmacéutico en las farmacias, se acordó establecer una comisión para abordar este tema, la cual estará integrada por: autoridad reguladora, colegio profesional, academia y SOCFIC. Con la Junta Directiva del Colegio de Farmacéuticos y Químicos se identificaron necesidades y desafíos específicos que enfrentan los químicos farmacéuticos en el país. Se acordó trabajar en conjunto para promover la regulación del ejercicio profesional y mejorar la formación académica en farmacia comunitaria y establecer un convenio de colaboración entre ambas instituciones.

Se estableció una alianza estratégica con la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacia de la Universidad de San Carlos para fortalecer la formación académica en farmacia comunitaria tanto a docentes como estudiantes. El Dr. Jesús Gómez Martínez ofreció una conferencia sobre servicios profesionales farmacéuticos y adherencia terapéutica, motivando a 70 personas a considerar su papel en la mejora de la calidad de vida del paciente. Se acordó promover la formación en servicios profesionales farmacéuticos y brindar asesoramiento para la transición hacia una farmacia comunitaria, la cual será la primera farmacia comunitaria modelo a desarrollarse en el país. Se estableció un plan piloto para reclutar y capacitar químicos farmacéuticos y ofrecer los servicios profesionales farmacéuticos en farmacias de cadena.

Se pretende realizar una Jornada de Farmacia Comunitaria y Atención Farmacéutica en Ciudad Antigua Guatemala.

Se firmó un convenio entre SOCFIC y OFIL Guatemala para promover el intercambio de conocimientos en el campo de la farmacia comunitaria. Además el Dr. Jesús Gómez y Dra. Lucrecia Martínez de Haase brindaron una conferencia sobre actualización en farmacia comunitaria y servicios profesionales farmacéuticos, para dar a conocer SOCFIC y estimular el interés y la participación activa de los profesionales en el ámbito de la farmacia comunitaria y reflexionar sobre su papel en la mejora de la calidad de vida del paciente y la regulación profesional.





Honduras

Se llevaron a cabo varias actividades, en primer lugar se sostuvo una reunión con autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) para establecer líneas de cooperación, avanzando en la definición de un convenio que incluye la difusión de actividades de SOCFIC, la implementación de prácticas tuteladas en Atención Farmacéutica y becas para estudiantes. Se efectuó un repaso de la actividad estudiantil con representantes de estudiantes, y el papel de los diferentes profesionales en la Farmacia Comunitaria. También se establecieron con el Colegio Químico Farmacéutico de Honduras líneas de cooperación y la oferta de becas parciales para un curso de servicios farmacéuticos.

Se trataron proyectos de investigación con el Instituto de Investigaciones Químicas y Farmacéuticas, acordando líneas de desarrollo conjuntas, con el fin de desarrollar la Farmacia Comunitaria.

Además, se llevó a cabo una jornada de actualización en farmacia comunitaria y servicios profesionales farmacéuticos con más de 150 asistentes y que resultó en un aumento en el número de socios de SOCFIC en Honduras y la presentación de temas como síntomas menores, se estableció que se realizarán sesiones de actualización en conjunto con UNAH.



Costa Rica

Tuvo lugar una importante reunión en el Colegio de Farmacéuticos (ColFAR) con la participación de autoridades de diversas instituciones. Se acordó la participación de SOCFIC en sesiones científicas y divulgación en el Congreso Centroamericano de Farmacia y se firmó un acuerdo de cooperación entre ColFAR y SOCFIC.

Se estableció que se realizará un trabajo conjunto con la Comisión de Decanos de las carreras de Farmacia en el tema de prácticas tuteladas y se acordó enviar la papelería para la inscripción de socios y promover la participación en futuras actividades. Además, se llevó a cabo una reunión con farmacéuticos del Hospital Clínica Bíblica para comprender la estructura y funcionamiento de los servicios farmacéuticos.

Finalmente, se sostuvo una reunión con el gerente de la cadena de farmacias Farmacia Don Gerardo, donde se acordó cooperar en la educación continua para los farmacéuticos miembros de SOCFIC en el manejo de síntomas menores.



Nuevos convenios para la investigación en Farmacia entre la CEU y con las sociedades científicas SOCFIC y SEFyNC

La CEU UCH ha suscrito un acuerdo de colaboración científica con la Sociedad Española de Farmacéuticos y Nutricionistas Comunitarios (SEFyNC) y con la Sociedad Científico Profesional de Farmacia Comunitaria Iberoamericana (SOCFIC).

El rector de la CEU UCH, Higinio Marín Pedreño, y el presidente de ambas sociedades científicas, Jesús Carlos Gómez Martínez, han firmado los convenios de colaboración para la realización conjunta de actividades culturales, formativas, editoriales y de investigación, en un acuerdo promovido por la Vicerrectora de Investigación, Alicia López Castellano, la decana de la Facultad de Ciencias de la Salud, Verónica Veses, y la vicedecana del Grado en Farmacia, Cristina Balaguer. El Grupo de Investigación en Salud Pública (INSAP), que lidera la profesora María Auxiliadora Dea, colaborará en sus proyectos de investigación con ambas sociedades.



Congreso Farmacología Habana 2023

SOCFIC estuvo presente en el VII Congreso Internacional y XIV Nacional de Farmacología y Terapéutica “Farmacología Habana 2023”, celebrado en diciembre de 2023 en La Habana, Cuba.

Tuvo especial repercusión para el congreso la realización del curso pre congreso “Atención farmacéutica y ensayos clínicos en los servicios farmacéuticos comunitarios” en modalidad mixta, apoyado por la Sociedad Cubana de Farmacología y su presidenta Dr. Maria Acelia Marrero y el apoyo de la junta directiva de SOCFIC y la vicerrectoría de la Universidad de la Habana.

En la primera parte del curso pre congreso tuvo lugar la presentación oficial en Cuba de Socfic con la intervenciones de su presidente, Jesús Carlos Gómez, y sus vicepresidentes Fernando Martínez Martínez y Lucrecia Martínez de Haase; quienes esbozaron de forma clara los objetivos de la sociedad, quienes la componen, funciones de los vocales por países, derechos del socio, las actividades que han estado realizando y los proyectos futuros. Todos los comentarios fueron transmitidos con entusiasmo y de forma motivadora, describiendo las experiencias vividas en todo un año de arduo trabajo desde la constitución de la sociedad, en diciembre 2022. Del mismo modo, su vocal en Cuba, Ingrid Elías Díaz, moderó y condujo toda la sesión.



¿Acudirás a Infarma?

Si tienes previsto visitar Infarma, no dejes pasar la oportunidad de visitar nuestro stand para conocer de cerca los próximos proyectos en los que está inmersa la Sociedad.

Te esperamos en Madrid del 19 al 21 de marzo en el stand 5B45



Ven a visitarnos
Stand: 5B45

Conoce la Sociedad Científico Profesional de Farmacia Iberoamericana Comunitaria, que engloba a farmacéuticos y profesionales de todos los países de Iberoamérica

 Del 19 al 21 de marzo

 Madrid

The graphic features a blue background with 3D-style boxes. One box prominently displays the Socfic logo and the text 'Ven a visitarnos Stand: 5B45'. Another box shows 'infarma BARCELONA 2023 ENCUENTRO EUROPEO DE FARMACIA'. A third box at the bottom right shows the Socfic logo and 'Sociedad Científico Profesional de Farmacia Iberoamericana Comunitaria'. At the bottom, there are two red buttons: one with a calendar icon and the text 'Del 19 al 21 de marzo', and another with a location pin icon and the text 'Madrid'. The background also includes faint silhouettes of people sitting at a table.

